

Fecha: 20-11-2024

Medio: El Austral de la Araucanía El Austral de la Araucanía Supl.:

Noticia general

Título: Salud Mental Digna pide inicio de acciones concretas ante alza de intentos suicidas

Pág.: 6 Tiraje: Cm2: 406,1 VPE: \$631.129 Lectoría: Favorabilidad:

8.000

16.000 No Definida

## Salud Mental Digna pide inicio de acciones concretas ante alza de intentos suicidas

MOVIMIENTO. Ayer se realizó una manifestación en las afueras del Hospital HHA para visibilizar la crisis y exigir medidas preventivas en centros comerciales.

Carolina Torres Moraga

carolina.torres@australtemuco.cl

 xigir el cumplimiento de los compromisos asumidos por las autoridades para mejorar la salud mental de la población y plantear la urgencia de implementar medidas de prevención en espacios públicos, contra los intentos suicidas; fueron los principales objetivos de la manifestación realizada ayer por los representantes del Movimiento Salud Mental Digna, en las afueras del Hospital Hernán Henríquez Aravena de

La movilización se realiza justo 24 horas después de ocurrido un nuevo hecho relacionado a una posible conducta suicida en el centro comercial Caracol, que se suma a los sucesos del pasado 9 de octubre y a otro anterior del año 2018 en el mismo Policentro, contabilizando además la tragedia ocurrida en mayo de 2024 cuando una mujer de 21 años se lanzó del tercer piso del Mall Portal Te-

Para María Fernanda Vásquez, directora y fundadora del Movimiento Salud Mental Digna, lo ocurrido hace pocas horas es "una alarma adicional", considerando que, según cuenta, en el mes de julio debía estar listo el Plan Regional de Prevención del Suicidio, lo que no ocu-

"Las autoridades municipales, estatales, están en la mesa de prevención para el suicidio,



EN LAS AFUERAS DEL HOSPITAL REGIONAL POR CALLE MONTT, EL MOVIMIENTO SALUD MENTAL DIGNA REALIZÓ AYER EN LA TARDE UNA MANIFESTACIÓN.

"Hoy día la salud mental lamentablemente se está llevando muchas vidas, entonces por eso hoy queremos capturar las miradas de las autoridades".

> Fernanda Vásquez, Salud Mental Digna

y deberían ya tomar medidas en los centros comerciales, poder socializar todas estas situaciones que están ocurriendo". dijo la joven, agregando que el Movimiento estuvo recientemente en el Costanera Center en Santiago, donde ocurrió un hecho lamentable hace un

tiempo y se tomaron medidas. Además de las barreras instaladas, "tienen ahí mismo un teléfono público que es netamente para el \*4141, lo probamos y automáticamente contestan; entonces nosotros creemos que todas estas estrategias tenemos que usarlas también aquí en nuestra Región".

Junto con relevar la importancia de adoptar acciones a la brevedad en materia de intentos suicidas, la manifestación de la tarde de ayer buscó visibilizar la falta de respuesta a las solicitudes de mejoras en los servicios de salud mental, a pesar de los compromisos asumidos. "Hoy día la salud mental lamentablemente se está lle-

## ¿Cómo nace el Movimiento y qué piden?

 Salud Mental Digna nace el 10 de mayo de 2023 luego que una usuaria de 19 años del Servicio de Psiquiatría escapara del Hospital tras diversas vulneraciones a los derechos humanos, según sus relatos. Al día de hoy, el Movimiento pide a las autoridades el cumplimiento del Plan de Reparación a las familias afectadas, el cumplimiento del convenio por la salud mental con la Delegación Presidencial, cumplimiento del Plan de Prevención del Suicidio, cumplimiento del primer fallo nacional por la salud mental, junto con aumentar espacios y la dotación de personal en el Servicio de Psiguiatría y, finalmente, dar cumplimiento a la mejora de los protocolos del trato a los usuarios.

vando muchas vidas, entonces por eso hoy queremos capturar las miradas de las autoridades porque ellas se comprometieron con nosotros en hacer un convenio por la salud men-

tal y hacer una co-construcción con nosotros, sin embargo, hasta ahora no hemos tenido ninguna respuesta, los suicidios aumentan y no hay nada", cerró la dirigenta social.

